
 

 

 

Lettre d’info n°0 

Notre association Nouvelles du Jardin Camifolia Info filière PSBBE 

Mot du président 

J’ai le plaisir de vous adresser cette lettre d’informations que l’association que nous a 

l’intention de vous adresser le plus régulièrement possible. Cette lettre d’informations est 

une réponse à notre souhait (voir compte rendu Soirée adhérents ci-dessous) d’être plus 

proche de nous et plus informé sur l’actualité du Jardin Camifolia ainsi que , en général, sur 

la filière des plantes de santé, Beauté et de Bien-Être (PSBBE). 

Notre association 

Pas de sortie reconnaissance des champignons 

L’extrême sécheresse automnale ne à contrarier à la levée des champignons. Vous avez dû 

vous-même le constater. Aussi en accord avec Jean-Claude Chasle, nous avons décidé à 

notre regrêt d’annuler notre traditionnelle sortie reconnaissance des champignons 

Conférence sur l’acupuncture – Doc. Le Shuang.  

Le samedi 26 novembre 15 h à Camifolia , les Amis du Jardin organisent une 

conférence sur le thème de l’acupuncture. Après les plantes médicinales chinoises 

abordées en 2015, le doc. Le Shuang présentera une autre composante de la 

Médecine Traditionnelle Chinoise : l’acupuncture, technique thérapeutique attestée 

depuis plusieurs millénaires en Asie : Origine, les pratiques, les points d’acupuncture, 

les méridiens,…  

Faites le savoir autour de vous. 

Assemblée générale 2016 

Notre prochaine Assemblée Générale est fixée le vendredi 3 mars au Jardin Camifolia. 

Outre, la présentation des réalisations 2016, un nouveau projet associatif vous sera 

présenté. 



Soirée adhérents septembre 2016 

Le 16 septembre dernier, nous avons tenu notre soirée adhérents.. Ce fut une soirée 

comme d’habitude très conviviale et surtout riche d’échanges marquant une volonté 

partagée de dynamiser notre association, conscients du rôle important que celle-ci a par 

rapport au jardin Camifolia.  

De ces échanges, en substance, je retiens d’une part que nous devons développer des 

passerelles entre les diverses parties actives du jardin, Office de Tourisme, permanents du 

jardin, filière PSBBE* dont nous faisons partie, afin de faire circuler l’énergie que chacun 

possède pour le rayonnement du Jardin Camifolia, et d’autre part, d’apporter plus de 

visibilité dans nos actions. 

Nouvelles du Jardin Camifolia 

Une fréquentation 2016 en hausse  

 

La commission Jardin Camifolia de l’Office de Tourisme de Chemillé-en-Anjou (EPIC) 

En cet automne, les réunions de la commission Jardin Camifolia se succède. Rappelons que, 

pour des raisons pratiques, la commission Jardin Camifolia est divisée en quatre pôles : 

technique ; animation ; accueil-billetterie-Jardin gourmant ; et communication. La 

commission Jardin Camifolia s’est retrouvé pour chacun de ces pôles afin de dresser le bilan 

de la saison 2016 du Jardin Camifolia et de d’élaborer le programme 2016 qui sera soumis 

au comité de direction du 12 décembre prochain. 

Programmation des réunions 

- Pôle technique : mercredi 14 septembre  
- Pôle animation : mercredi  19 octobre 
- Pôles accueil et communication : mercredi  9 novembre  
- Synthèse et programme 2017 : lundi 28 novembre 
 

L’association des Amis du Jardin est très impliquée dans les travaux de la commission puisse 

qu’elle est représentée par quatre de ses membres et qu’elle en assure l’animation. 



Étude d’opportunité 

Une étude d’opportunité a été lancé à l’automne dans la perspective de faire évoluer le 

Jardin Camifolia à l’aube de son 10ème anniversaire en 2018. Comment développer encore 

son attractivité en renouvelant sa scénographie, ses espaces et le cheminement des 

visiteurs ; comment affirmer son lien naturel avec les acteurs de la filière : production, 

transformation, recherche, médiation ; comment répondre à la demande récurrente de 

l’équipe municipale en place sur une ouverture du jardin par le bas pour le replacer en 

cœur de ville, en lien avec d’autres projets de ville. 

Cette étude sera présentées au comité de direction de l’Office de tourisme qui se 

déterminera sur la suite à donner. 

C’est un sujet que nous auront l’occasion de revenir. 

Info filière PSBBE 

Phytolia, une association professionnelle 

Phytolia, dont le siège est au Jardin Camifolia, regroupe les acteurs de la filière des plantes 

de santé, beauté et bien-être, intervenant sur les matières premières, la production, 

l'extraction, la transformation, les ingrédients, la formulation et la distribution initialement 

le Grand Ouest pour s’élargir sur l’ensemble du territoire français. 

Les adhérents de l'association représentent l'ensemble des maillons de la chaîne de valeur 

du secteur, depuis la recherche la plus en amont (création variétale, chimie extractive, 

chimie analytique…) jusqu'au conditionnement et à la distribution en aval 

Phytolia est membre du comité de direction de l’Officie de Tourisme 

Pour plus d’information 

 

http://www.phytolia-vegetal-sante.org/

